

Más agua. Módulos de riego piden que les dejen presas en el próximo ciclo.

El presidente del Comité Municipal en Gómez Palacio de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Alfredo Ordaz Hernández señaló que existe un decreto vigente en el cual se establece que no pueden extraerse más de 800 millones, si las dos fuentes proveedoras de agua no rebasan los dos mil 600 millones de metros cúbicos y actualmente se cuenta con dos mil millones entre la presa Lázaro Cárdenas y la Francisco Zarco.

Enfatizó en que los presidentes de los módulos deberán llegar a un acuerdo razonable y no pedir una extracción mayor a las presas, debido a que el cambio climático en la región es muy variable, por lo que no es seguro que vuelva a llover y que vuelva a recargar la presa.

"Una decisión responsable es que tengamos ciclos agrícolas más uniformes, que no sembremos una hectárea y media y que el próximo año sólo podamos sembrar 60 ó 50 áreas; con 800 se sembraría una hectárea y sería un decisión aceptable", agregó.

Por el momento, los campesinos y dirigentes están en espera de que el Comité Técnico de Operación de Obras Hidráulicas retome el planteamiento que se emitió al Distrito de Riego 017 que fueron los 600 millones de metros cúbicos y que se realice un aumento de 950 millones de metros cúbicos.

Los campesinos requieren dicha respuesta para poder realizar el plan de riegos y saber qué es lo que se va a sembrar, lo que es urgente antes de que se termine el año.

Esperan que a más tardar a finales del mes de noviembre se reciba una resolución a esto, ya que los módulos tienen que empezar de inmediato a hacer su plan de riego y en el caso de los usuarios, determinar qué se va a sembrar, ya sea algodón, forraje y seguramente buscar otra alternativa, ya que con 600 millones de metros cúbicos no tuvieron resultados óptimos los campesinos en el caso del forraje por el precio.

Este año la situación fue muy complicada para los productores a pesar de que finalmente se lograron las cosechas; sin embargo,

fue mucha la reducción de superficie que se tuvo para sembrar, por lo tanto el volumen en el caso del forraje que se cosechó y la dificultad en la comercialización, ya que se redujo considerablemente el precio, a pesar de las dificultades que se enfrentaron para la producción.

El dirigente cenecista destacó que cual sea el volumen definitivo, existe una gran responsabilidad de los productores de administrar adecuadamente el recurso, para lograr un aprovechamiento óptimo en el siguiente ciclo y hay que cuidar también lo que reste en las presas regionales para poder asegurar otro ciclo de regular a bueno el siguiente año 2015.

Por último, mencionó que sí es de vital importancia determinar el volumen antes de que concluya el presente mes, ya que se tiene que dar inicio con la planeación del Ciclo de Riego Agrícola 2014.

Aumento en volumen de agua

Conagua autorizó un total de 600 millones de metros cúbicos de agua para el próximo Ciclo de Riego Agrícola 2014:

⇒ Presidentes de Módulos de Riego exigen 900 a 950 millones para un ciclo completo.

⇒ Esperan la respuesta del Comité Hidráulico y la cantidad definitiva para hacer sus planes de riego.

⇒ Hay un decreto vigente en el cual no se pueden extraer más de 800 millones de metros cúbicos si las dos presas no rebasan los 2 mil 600 mm³.

⇒ Lázaro Cárdenas y Francisco Zarco tienen 2 mil mm³.